



Universidad del sureste.
Campus Tapachula.

Zootecnia de conejos.

Manejo y sujeción del conejo.

Alumno: Alejandro Morales Tapia.

Profesor: MvZ Ety Arreola R.

SEPTIMO CUATRIMESTRE.

MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA.

Manejo y sujeción de conejos.

Manejo: se le conoce como al sistema de alojamiento de los conejos de los cuales este medio les permite desarrollar lo que es su etapa de vida como lo es:

El crecer, desarrollarse, madurar, además de reproducirse y comportarse dentro de lo que cabe habitualmente normal. Nos menciona que una buena practica de manejo de parte del personal a los conejos dependen de diversos factores que interactúan entre sí en el desarrollo de la explotación cunicula.

Para lograr una buena producción de conejo es de vital importancia que la explotación hacia los conejos sea de forma eficiente, resaltando que toda granja cunicula debe tener a su personal altamente calificado en cuanto a las formas y técnicas de manejar de forma cuidadosa, ya que tenemos en cuenta que los conejos suelen ser unos animales muy delicados y el no saber los métodos y técnicas para manejarlos puede llevar a una descompensación, produciendo una perdida económica para la granja.

En la sujeción de los animales nos referimos al manejo que se les dará a estos cotidianamente dentro de las granjas, como por ejemplo la identificación de estos, sexado, examen físico etc. Para esto es necesario saber la manipulación que les daremos tanto a gazapos como animales adultos.

Las sujeciones del conejo se pueden dar de diversas formas y maneras dependiendo de la etapa en la que se encuentren, existen diversos métodos como lo son: manuales o directos que estos constan de la forma en que manipularemos a los gazapos y los indirectos que es a través de contenedores o más bien cepos, es ahí donde se nos hará más fácil manipularlo.

Comenzando con el primer método este se utilizará para conejos o gazapos es decir aquellos que aún no destetetan está técnica consta en agarrar al animal a la altura de la grupa y tomándolo también por la parte del ijar.

La técnica para conejos de un peso entre 1.5 kg- 2.5 kg será por medio de la piel del dorso mas o menos a la altura de la espalda está sujeción nos permitirá desplazamientos cortos o intermedios, para gazapos adultos la técnica que

utilizaremos será sujetar al conejo por la piel del dorso y con ayuda de la otra mano lo sujetaremos de la región caudal, otra técnica que también se utiliza para conejos adultos es la sujeción a dos manos, utilizando la piel del dorso, aunque está se usa mas para conejos reproductores. Cuando en dado caso se requiera el sacrificio de un conejo el método de sujeción que utilizaremos será por medio de las orejas, si en una granja contamos con conejos de talla mediana lo mas ideal para recorridos intermedios o largos podremos usar la técnica de traslado que implica apoyar el conejo al antebrazo, y para animales de mayor talla la diferencia será que lo sujetaremos de la piel del dorso a la altura de la espalda con nuestra otra mano.

Para llevar a cabo la inspección de genitales ya sea bien para aplicar medicamentos o para castrar a machos jóvenes utilizaremos la sujeción a 2 manos, inmovilizando las 4 extremidades del conejo.

Cuando se requiera inspeccionar algún conejo clinicamente, mes decir que se requiera revisar nariz, boca, pecho etc, nos podremos apoyar de la técnica de sujeción apoyando el dorso del animal sobre el antebrazo y la mano boca arriba, y con la otra mano sujetándole el pecho y andomen.

Sexado.

El sexado del conejo es una técnica de manejo que se usa en gazapos post-destete, existen técnicas que nos permitirán llevar a cabo y nos serán de cierta forma más prácticas para hacerlo correctamente ya que si no podemos lesionar al conejo.

Para identificar las hembras de los machos nos menciona que para machos se debe sujetar con una mano por medio del dorso viendo boca arriba y con la otra mano apoyaremos nuestro dedo indice en la base de la cola, y con el dedo pulgar haremos una pequeña presión en gazapos machos se exteriorizara el prepucio a manera de bulbo o mas bien llamada cornetilla, pues a esta edad aún no desenvaina el pene, en el caso de las hembras al ejercer la presión solo podremos notar los labios vulvares.

Destete.

El destete constituye una faceta en la que pasa todo mamífero es decir el momento en el que se le separa de la madre, este constará dependiendo la edad que tenga el gazapo, este se destará generalmente a las 5 semanas que es cuando cambian su dieta a comer alimento o pasto por sí solos.

Conclusión.

Para tener una buena granja cunicola es necesario informarse de acuerdo a como son las técnicas de manejo y reproducción de estos, ya que con esto lograremos una mejor producción y generaremos menos estrés para estos animales que es un factor primordial por lo que gozaran de una mejor salud y calidad de vida.